

Freier Eintritt beim Sonderauftritt des japanischen Militärorchesters "DAIKU 2018"
- Beethovens Neunte Sinfonie zur deutsch-japanischen Freundschaft

Ungewöhnlich: Vor dem Rattenfänger-Freilichtspiel am 27. Mai, treten ab 11.00 Uhr **japanische Militärmusiker auf der Hochzeitshaus-Terrasse in Hameln auf**. Sie spielen Beethovens 9. Sinfonie (auf Japanisch "Daiku" - die "Neunte") genannt. Daiku wurde in Japan erstmals im Juni 1918 aufgeführt, und zwar von Deutschen im "Kriegsgefangenenlager Bando" in der Stadt Naruto, in der Präfektur Tokushima. In diesem Jahr jährt sich diese erste vollständige Aufführung der "Neunten" in Japan durch das in diesem Kriegsgefangenenlager gegründete Orchester also zum 100. Mal.



Zu diesem feierlichen Anlass und zur Stärkung der deutsch-japanischen Beziehung sind die Musiker in Deutschland auf Tour (Anlage Plakat). Auf Hameln kamen sie über den ehemaligen Bundestagsabgeordneten Michael Vietz, der gute Kontakte zur japanischen Botschaft in Berlin und Oberst Kuwahara, dem Verteidigungsattaché, unterhält.

Doch auch die Geschichte vom Rattenfänger spielt indirekt eine Rolle. Denn Oberst Kuwahara war 2012 Lehrgangsteilnehmer bei der Führungsakademie der Bundeswehr in Hamburg, und sein Vater kam zu Besuch. Kurzentschlossen sind sie nach Hameln gefahren, denn der Vater kannte die Sage vom Rattenfänger von Hameln gut und hatte sie seinem Sohn in Japan früher oft vorgelesen.

Bei diesem Besuch erlebten sie das Rattenfänger-Freilichtspiel und waren begeistert und beeindruckt, weil alle Generationen von Bürgern daran teilnahmen und gemeinsam ein Ziel verfolgten. „Es war ein sehr bewegendes Erlebnis für uns“, so Oberst Kuwahara .

So entstand die Idee, mit den Musikern in Hameln das Freilichtspiel anzusehen und einen Auftritt zu planen. **Das Ensemble besteht aus sieben Musikern und einer sehr bekannten Sängerin.**

„Die Anfrage von Oberst Kuwahara hat uns sehr geehrt. Wir freuen uns, dass wir Teil des bedeutungsvollen Projekt Daiko 2018 sind und hiermit eine weitere Brücke zu unseren japanischen Freunden schlagen können“, so HMT-Geschäftsführer Harald Wanger. Übrigens: Das Rattenfänger-Freilichtspiel war auch schon diverse Male in Japan zu Gast.

Bürgermeister Thomas Meyer-Herrmann begrüßt die Gäste nach ihrem Auftritt und vor Beginn des Freilichtspiels um 12.00 Uhr.

Weitere Aufführungen der japanischen Militärkapelle in Deutschland: Beim Japan-Tag in Düsseldorf am 26.05.2018 und bei dem japanischen Streitkräfteempfang am 01.06.2018 in Berlin.

Foto im Kontext zur Veröffentlichung frei